
 

 

TEMA: “Éxodo 8, y 9. Cuidando tu corazón” 

Fecha hebrea: 1 de Adar 1ro. Del 5774                                                                                                           
Fecha Romana Gregoriana: 1 de Febrero 2014 
Porción de la Torah=Ley: ÉXODO 8 Y 9                                                                                     
Porción de los Profetas: 1 Reyes 5:12 a 6:13                                                                                                  
Porción del N. Testamento Brit Jadasha: LUCAS 15:1 AL 18:14 

PROVERBIOS 4:23 //Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón; 
Porque de él mana la vida//. Los proverbios son los consejos de la persona 
más sabia que ha existido en el planeta tierra, hablamos del rey Salomón el 
escribo esto del corazón. 

Aquí dice que sobre toda cosa guardada, sobre toda cosa que proteges, que 
guardas, por sobre cualquier tesoro, Salomón dice que guardes tu corazón, 

y la palabra guardar es la palabra hebrea H5341נצַָר natsár raíz primaria; 

guardar, en buen sentido (proteger, mantener, obedecer, etc.) o en mal 

Hch 24:14 Pero esto te confieso, que según el 

Camino que ellos llaman herejía, así sirvo al Dios 

de mis padres, creyendo todas las cosas que en la 

ley y en los profetas están escritas;  



sentido (esconder, etc.): esto nos enseña que sobre todo lo que protejas, 
sobre todo lo que guardas, ¿Qué es algo que tienes en alta estima, que 
aprecias mucho, de todas tus posesiones que es lo que más aprecias y 
lo quieres tener guardado? Y la pregunta es ¿que sientes si lo llegas a 
perder? Un gran dolor, algo material que pierdes te duele mucho, ahora 
piensa ¿Qué se sentirá perder el corazón? 

Bueno va ser lo que más te va a doler, no va a haber cosa más dolorosa en 
la vida, escúcheme esto, no va a haber cosa que más te duela en la vida 
que pierdas tu corazón, y eso es lo que vamos a prender en esta ocasionen 
los capítulos 8, 9 y 10 de éxodo, con la historia de alguien que lo perdió 
todo, que perdió su corazón, que perdió su inteligencia, que perdió su 
sabiduría, perdió el sentido común, o sea lo perdió todo, entonces 
vamos a aprender la lección de este hombre que se endureció y se 
endureció hasta que lo perdió todo. Hablamos de faraón.     

Faraón era el hombre más poderoso de toda la tierra en esa época, tenía 
todo para ser feliz, tenía todo para darle honra y rendirle honor  al Creador 
de los cielos y la tierra, sin embargo, por el endurecimiento de su corazón, 
fue quebrantado y humillado y Dios lo dejo como historia como un legado, 
como un recordatorio, como lección a todo el mundo de lo que representa 
no guarda tu corazón y ser terco, ser necio y le pido al Eterno que ninguno 
de mis hijos olvide la lección de Faraón, hijo Misael nunca olvides los 
terribles errores que faraón cometió, que se endureció tanto, hasta que 
Dios afirmo su corazón. Entonces guarda tu corazón. 

La palabra en hebreo que se utiliza para la palabra guarda es            
              que se traduce a veces como vástago, pero que en este pasaje 
tiene una manera interesante de traducirse e implica la idea de un guardián,  
como los que estaban en las torres, recuerde que en la antigüedad las 
ciudades que se encontraban amuralladas tenían guardianes en las torres 
para vigilar que ningún extraño, que ningún enemigo entrara a la ciudad, 
entonces esa es la idea detrás del proverbio guarda tu corazón, es decir, 
que no dejes que nada extraño entre a tu corazón, porque tu corazón fue 
creado para servir al Dios de Abraham Isaac y Jacob; nuestra mente, 
nuestro corazón y nuestras vidas fueron creados con el propósito de 
adorar a Dios, de manera que si a nuestro corazón entra algo ajeno, algo 
extraño que no tenga que ver con el propósito para el cual fue creado 
nuestro corazón, entonces es cómo si le entrara un virus.  



Esto quiere decir que cuando vemos a personas o a jóvenes que son 
rebeldes y desobedientes, que son satánicos, ¿Qué cree usted que paso 
con ellos? Eso quiere decir que algún virus le entro, significa que cosas 
ajenas al propósito para el que fue creado su corazón entró en él, es como 
una computadora que fue diseñada para funcionar perfectamente, pero 
cuando le entra virus, la computadora no va a funcionar para el propósito 
por el cual fue creada, simplemente no va a dar los resultados que se 
esperaban y tendremos que desecharla o bien tendremos que repararla, y 
con el ser humano sucede exactamente lo mismo, fuimos diseñados para 
funcionar bien, adecuadamente, amorosamente, tiernamente, sabiamente, 
pero cuando no está sucediendo eso, y reaccionamos y vivimos en 
amarguras y resentimientos eso no es normal algo paso, algo le paso a 
esta persona que está actuando como no debe ser, algo le paso.  

La única manera de reparar los corazones afectados de los hombres es 
mediante la palabra de Dios, que limpia, purifica y da vida a los hombres, así 
que antes de que llegue el día en que nuestro Creador, simplemente nos 
deseche, recuerde Dios ha estado hablando desde hace mucho tiempo para 
que esa dulce voz sea escuchada por sus ovejas, pero quienes simplemente 
se niegan a saber de Dios y se mantienen en la rebeldía, lo que sucede es 
que Dios afirmará su rebeldía y la enfermedad de su corazón.  

Así que hoy vamos a ver los errores que cometió faraón, para que su 
corazón se corrompiera, para que le entrara ese virus de la terquedad, 
de la necedad, de la rebelión y que lo hizo perder todo.  

ÉXODO 8:1 Entonces YHVH dijo a Moisés: Entra a la presencia de 
Faraón y dile: YHVH ha dicho así: Deja ir a mi pueblo, para que me 
sirva. 2 Y si no lo quisieres dejar ir, he aquí yo castigaré con ranas 
todos tus territorios… 

Recordemos que la primera señal que hizo Moisés cuando se presentó ante 
faraón fue la de la vara que se convirtió en serpiente; así mismo recordemos 
que los egipcios no podían matar las plagas que le fueron enviadas por 
parte de Dios porque esas plagas representaban juicios a los dioses que los 
egipcios adoraban; los egipcios adoraban a la serpiente y por eso cuando 
Moisés convirtió la vara en serpiente, los egipcios no intentaron matarla. 

Después cuando Moisés convirtió el agua del rio Nilo en sangre, significó 
que Dios estaba haciendo otro juicio en contra de otro dios de los egipcios, 



pues ellos adoraban el Rio Nilo; y aquí en el capítulo 7 vemos que Dios 
emite otro juicio en contra de otro de los principales dioses de los egipcios 
que eran las ranas a quienes ellos adoraban, la diosa principal representada 
por una rana era la diosa Heket, (según la mitología egipcia era símbolo de 
vida y fertilidad que preside a los nacimientos y que como comadrona 
ayudaba en los partos. Wikipedia). 

Y vean aquí lo que hace el Eterno, como si les dijera a los egipcios, ¿les 
encantan las ranas, les gustan tanto? Pues los voy a llenar de ranas, hasta 
en las recamaras, en las hoyas de cocinar, prácticamente todo se los lleno 
de ranas el Eterno, con el propósito de que se dieran cuanta que es una 
insensatez adorar ese tipo de dioses, así que vean lo que sigue diciendo. 

Éxodo 8:3 Y el río criará ranas, las cuales subirán y entrarán en tu 
casa, en la cámara donde duermes, y sobre tu cama, y en las casas de 
tus siervos, en tu pueblo, en tus hornos y en tus artesas. 4 Y las ranas 
subirán sobre ti, sobre tu pueblo, y sobre todos tus siervos. 5 Y YHVH 
dijo a Moisés: Di a Aarón: Extiende tu mano con tu vara sobre los ríos, 
arroyos y estanques, para que haga subir ranas sobre la tierra de 
Egipto. 6 Entonces Aarón extendió su mano sobre las aguas de Egipto, 
y subieron ranas que cubrieron la tierra de Egipto. 7 Y los hechiceros 
hicieron lo mismo con sus encantamientos, e hicieron venir ranas 
sobre la tierra de Egipto… 

Una vez más ¿Qué aprendemos de esto? vemos que Satanás no 
soluciona los problemas sino que los empeora, no es creativo, ni 
busca el bienestar de los demás sino que solo busca la destrucción. 

Éxodo 8:8 Entonces Faraón llamó a Moisés y a Aarón, y les dijo: Orad a 
YHVH para que quite las ranas de mí y de mi pueblo, y dejaré ir a tu 
pueblo para que ofrezca sacrificios a YHVH… 

Hoy vamos a aprender varios principios negativos que nos muestran que 
faraón en realidad nunca se arrepintió, primer aspectos de una persona que 
no se ha arrepentido se refleja en el hecho de que no toma responsabilidad 
en su relación con Dios, es decir, no tiene la iniciativa de buscar a Dios sino 
que pide que otros lo busquen por él o ella, es decir, esto se representa muy 
comúnmente cuando las personas te piden que ores por ellas, y te dicen 
pídele a tu Dios que me ayude, tu que estas más cerca de Dios ora por mí, y 
esto es un síntoma de alguien que quiere los beneficios de Dios pero no 



quieren una relación con El, o sea si quiere que Dios le bendiga, pero no 
quiere hacer nada por El, eso es lo mismo que hizo faraón, le pidió a Moisés 
que orara al Señor para que quite las ranas, faraón no quiso el compromiso, 
a veces las personas no quieren tomar el compromiso de acercarse a Dios 
porque saben que ello implica una relación. 

Otro de los aspectos que vemos en la actitud de faraón es una actitud 
condicional, o sea que él está esperando a que Dios haga algo para 
después comprometerse; Y PREGUNTA ¿sería posible que usted o yo 
pudiéramos tener las mismas actitudes, los mismos síntomas del faraón? Y 
si pudiera ser que si entonces hay que tener cuidado, hay que cuidar 
nuestro corazón, hay que volver de verdad a Dios para que no nos llegue a 
pasar lo que a faraón, fíjate lo que faraón dice oren por mí para que Dios 
quite las ranas de mí y de mi pueblo, prácticamente está diciendo quiten 
esas cosas ya nos las quiero, me son desagradables y dejare ir a tu pueblo.  

Hay veces que usted y yo pudiéramos tener la actitud de faraón, y vemos a 
personas que pretenden condicionar a Dios, que esperan a que Dios haga 
algo en sus vidas para que entonces supuestamente se comprometan con el 
Señor, (Señor si me haces este milagro, si me quitas este problema 
entonces yo hago esto o lo otro por ti) sin embargo, tristemente vemos 
que muchas veces las personas ni aún después de mirar las maravillas del 
Señor cumplen, que fue exactamente lo mismo que sucedió con faraón 
como vamos a ver más adelante. 

El peligro de todo esto es que mucha de esa filosofía, de esta doctrina se ha  
infiltrado en mucha gente que asiste a una congregación, y se le ha 
enseñado a esa gente equivocadamente que para que Dios les bendiga, 
hagan algo para Dios, y digo que es un peligro porque si enseñas esto a la 
gente entonces no estarán buscando a Dios sino solo la bendición de Dios, 
éste gravísimo error representa que lo que se le ha estado enseñando es a 
buscar las bendiciones de Dios pero nunca a comprometerse con el Señor 
simplemente por amor, y una muestra muy clara de ello es que cuando la 
gente pasa por alguna prueba, simplemente se alejan de Dios porque 
actuando con la lógica de la enseñanza que han recibido, y dan por 
hecho que Dios se alejó de ellos, lo que refleja el error más grave en la 
famosa doctrina de la prosperidad muy de moda en la actualidad. 



Éxodo 8:9 Y dijo Moisés a Faraón: Dígnate indicarme cuándo debo orar 
por ti, por tus siervos y por tu pueblo, para que las ranas sean quitadas 
de ti y de tus casas, y que solamente queden en el río… 

Moisés pudo discernir que faraón no estaba arrepentido, y lo vemos por la 
pregunta que Moisés le hace a faraón acerca de que le dijera cuando quería 
que quitara las rana, seguro que Moisés se dio cuenta de que el orgullo y la 
arrogancia de faraón eran tan grandes que por eso le preguntó hasta qué 
día quería que orara por él, al mismo tiempo Moisés dedujo que faraón 
no se sentía tan agraviado aún como para que de inmediato pidiera que 
se le quitara la plaga de ranas. 

¿Si tú ya estas harto, si realmente ya estas harto del pecado, de algo 
que te está molestando, si ya estas harto con la consecuencias, harto 
con una adicción, harto con algo, y si te dicen cuando quieres que te lo 
quiten que responderías? Ahorita mismo, hoy mismo, pero tristemente la 
mayoría de personas quieren seguir dejando para mañana, para el otro año, 
todo eso que les está molestando y véanlo con la respuesta de faraón. 

Éxodo 8:9 Y dijo Moisés a Faraón: Dígnate indicarme cuándo debo orar 
por ti, por tus siervos y por tu pueblo, para que las ranas sean quitadas 
de ti y de tus casas, y que solamente queden en el río… Éxodo 8:10 Y 
él dijo: Mañana… 

Lo peor que pueda haber para el arrepentimiento y para la vida y para lograr 
muchas cosas que te propones, y te lo digo por experiencia propia, lo peor 
que puede haber para que logres metas adecuadas o correctas es la 
palabra mañana, mañana es una frase que te hará mucho daño si 
desde ya no escuchas esto, porque esa actitud en el hombre le 
representa una gran falta de carácter, el Ietzer hará, (inclinación al mal) 
que opera en los hombres a partir de la adolescencia, precisamente la edad 
en que están la mayoría de nuestros hijos e hijas, a partir de ese momento 
la inclinación al mal va siendo cada vez más fuerte y más fuerte y una 
estrategia de la inclinación al mal es siempre postergar las decisiones 
correctas y adecuadas, dejando todo para mañana. 

Casi siempre se oye a una persona que se quiere poner a dieta, mañana si 
empiezo, mañana voy a caminar, mañana empiezo bien, este año si le voy a 
echar ganas, desde allí ya hay un problema, hay un refrán famoso que 
dice “no dejes para mañana lo que puedas hacer hoy”, si el día de hoy 



puedes hacer un bien, no lo dejes para mañana, por eso en la Toráh se 
enseña que si ves a alguien que está necesitado de ayuda que no le 
digamos, “ve y cobíjate m ñ   ”  diciéndole que mañana le ayudaremos; la 
Toráh también prohíbe postergarle el pago a alguien.  

No puedes demorar una buena decisión para el de mañana por la 
simple razón de que no sabemos si vamos a vivir el día de mañana, no 
debemos dejar de hacer un bien para mañana, porque el único día en el 
que podemos arrepentirnos es hoy por cuanto no tenemos decisión 
acerca de si veremos el día de mañana. ¿Cuándo es el único día para 
hacer algo bueno? Hoy es el día. 

Por eso hijo Misael te ruego que me pongas mucha atención en esto, una de 
las razones de aplazar, postergar, posponer, retasar las cosas buenas es 
por un defecto de carácter en nuestra persona que es flojera, la pereza, por 
eso cuando algo requiere esfuerzo, dedicación, empeño, regularmente lo 
queremos dejar para mañana, y pensamos que retrasando eso nos 
evitamos la preocupación y decimos ya mañana pensare en ello, pero que 
crees el día de mañana te va a costar más trabajo.  

Por eso muchos jóvenes y viejos pierden el tiempo más valioso de sus vidas 
viendo tele, vagando, de compras, jugando, durmiendo y dejan las cosas 
que no son agradables para después, por eso hoy les ruego que cambiemos 
esa tendencia porque ya lo hice de esa manera y salió mal, y si yo pudiera 
vivir otra vez mi vida haría muchas cosas diferentes a las que hice, pero no 
me voy a lamentar del ayer, hoy en la vida que me quede, que Dios me 
ayude a tomar las decisiones acertadas hoy no mañana. Entonces échale 
ganas a las cosas que no te gustan hoy y deja para después las cosas 
agradables, porque si no te pasara lo que a muchos jóvenes que su 
juventud la desperdician en cosas sin sentido, sin propósito sin visión, 
y ya cuando se les fue la edad, ya grandes ya quieren aprender, apenas 
quieren empezar a estudiar y ya se les fue la vida. 

Enseñemos a nuestros hijos a hacer y a terminar las cosas que son 
adecuadas, que son correctas cuanto antes, ayudemos a nuestros hijos a 
formarse como hombres y mujeres de carácter definido y responsable, 
porque aunque sean jóvenes, deben aprender que no todo en la vida es 
juego, sin importar la edad que tengan. Evita postergar cualquier decisión 
correcta, adecuada, buena, empieza hoy mismo. 



Un consejo si has decidido mañana ir a correr temprano, bueno correr de 
noche también es bueno, puedes empezar hoy mismo como un ejercicio de 
ya no postergar más las cosas importantes, si ya vas a empezar a comer 
saludable no lo dejes para la otra semana comienza hoy, y OJO si tienes 
una decisión que has estado dejando para mañana, mañana, y mañana y 
mañana arreglo esto y que tal si mañana no estas vivo o ya no puedes 
hablar, cuidado esa es una actitud que tenía faraón y que fue mala y que 
solo demuestra que el en realidad no estaba arrepentido, yo sé que usted 
tal vez no sabía esto, pero hoy lo sabe y ya sabe que dejar para 
mañana no es lo mejor, mañana no será más fácil que hoy.  

Éxodo 8:10b Y Moisés respondió: Se hará conforme a tu palabra, para 
que conozcas que no hay como YHVH nuestro Dios… 

Con esta respuesta Moisés le estaba afirmando a faraón, que es el Dios de 
Israel quien controla la naturaleza incluso en tiempos exactos conforme a su 
voluntad, porque no es tan fácil que nomás así las ranas se vallan, así que 
esto era una señal de que Dios controla la naturaleza. 

Éxodo 8:11 Y las ranas se irán de ti,… 

Aquí es donde encontramos una prueba de que la Toráh es verdadera, ya 
que si no hubiera sucedido todo lo que Moisés decía ya desde esa época 
faraón y los hebreos no hubieran creído nada y no tendríamos, nada de lo 
que hoy conocemos como pentateuco, y piense en esto ¿si el día de hoy 
hubiera una plaga de ranas, algún humano tendrá la capacidad de decir 
mañana ya no habrá ranas? CLARO QUE NO, porque es algo de la 
naturaleza, entonces con todas las plagas que hubo, con lo que 
sucedió tenemos una prueba de que Dios estaba haciendo que los 
egipcios y los hebreos creyeran en la grandeza del Dios de Israel, el 
Dios de los hebreos, y Dios le estaba dando la autoridad a Moisés 
sobre las leyes de la naturaleza. 

Éxodo 8:11 Y las ranas se irán de ti,… 11b… y de tus casas, de tus 
siervos y de tu pueblo, y solamente quedarán en el río. 12 Entonces 
salieron Moisés y Aarón de la presencia de Faraón. Y clamó Moisés a 
YHVH tocante a las ranas que había mandado a Faraón. 13 E hizo 
YHVH conforme a la palabra de Moisés, y murieron las ranas de las 
casas, de los cortijos y de los campos. 14 Y las juntaron en montones, 



y apestaba la tierra. 15 Pero viendo Faraón que le habían dado reposo, 
endureció su corazón y no los escuchó, como YHVH lo había dicho… 

Aquí volvemos a mirar otra característica de una persona no arrepentida, 
que nada más quiere que le quiten los problemas, pero ya que le quitan los 
problemas otra vez vuelve a hacer lo mismo, y de la misma manera, hoy en 
día las personas que no están arrepentidas, una vez que se le quitaron los 
problemas nuevamente vuelven a sus vidas de antes. 

Éxodo 8:16 Entonces YHVH dijo a Moisés: Di a Aarón: Extiende tu vara 
y golpea el polvo de la tierra, para que se vuelva piojos por todo el país 
de Egipto. 17 Y ellos lo hicieron así; y Aarón extendió su mano con su 
vara, y golpeó el polvo de la tierra, el cual se volvió piojos, así en los 
hombres como en las bestias; todo el polvo de la tierra se volvió piojos 
en todo el país de Egipto. 18 Y los hechiceros hicieron así también, 
para sacar piojos con sus encantamientos; pero no pudieron… 

Los servidores del mal no pudieron hacer nada por la razón de que en ésta 
ocasión se trataba de un acto de creación, de crear algo, de alguna manera 
Moisés por el poder de Dios había hecho que se transformara, la vara, y que 
se transformara el agua, y que del rio salieran ranas que invadió a Egipto, 
pero en esta ocasión se trata de crear del polvo los piojos, y por eso dice 
que los hechiceros intentaron hacer lo mismo pero aquí ya no pudieron, y 
los mismos hechiceros ahora reconocieron que ya no era un truco, que ya 
no era magia, quizás en las anteriores plagas pensaron que era un truco 
y por eso ellos también lo hacían, peor aquí dijeron que eso ya no 
podían hacerlo. 

8:18b Y hubo piojos tanto en los hombres como en las bestias. 19 
Entonces los hechiceros dijeron a Faraón: Dedo de Dios es éste… 

Esto es una muestra de que incluso los servidores del mal, saben y 
reconocen las maravillas de Dios, declarando la potestad de Dios 
incluso sobre ellos, quienes se lo declararon así a faraón; 

Éxodo 8:19b Más el corazón de Faraón se endureció, y no los escuchó, 
como YHVH lo había dicho… 

Recuerden que Dios ya había anunciado que faraón se había de endurecer 
y con eso aprendemos que Dios ya sabe desde mucho antes quien si va a 
responder a su llamado y quien no lo va a hacer, y si Él sabe no que le vas 
a escuchar pues simplemente te da todas las condiciones para que te 



pierdas, y si Dios ya sabe que al final si le vas a creer te invierte, te invierte 
y eso es impresionante que Dios este invirtiendo en usted porque Él sabe 
que usted un día va a responder y por eso debemos estar agradecidos 
con el Señor, porque el hecho de que nos mantengamos escuchando y 
leyendo su palabra implica que Dios está invirtiendo en nosotros 
porque sabe que responderemos y a su tiempo daremos fruto. 

Éxodo 8:20 YHVH dijo a Moisés: Levántate de mañana y ponte delante 
de Faraón, he aquí él sale al río; y dile: YHVH ha dicho así: Deja ir a mi 
pueblo, para que me sirva. 21 Porque si no dejas ir a mi pueblo, he aquí 
yo enviaré sobre ti, sobre tus siervos, sobre tu pueblo y sobre tus 
casas toda clase de moscas; y las casas de los egipcios se llenarán de 
toda clase de moscas, y asimismo la tierra donde ellos estén. 22 Y 
aquel día yo apartaré la tierra de Gosén, en la cual habita mi pueblo, 
para que ninguna clase de moscas haya en ella, a fin de que sepas que 
yo soy YHVH en medio de la tierra… 

Imagínate como era eso, si una sola mosca en la noche no te deja 
dormir, o en el día en tu mesa que estas comiendo y es una gran 
molestia, bueno si una sola mosca es molesta, imagínate ahora 
atacado y lleno de moscas, para los que han comido en un mercado en 
México saben de lo que hablo, pues eso paso en Egipto.  

Éxodo 8:23 Y yo pondré redención entre mi pueblo y el tuyo. Mañana 
será esta señal (vv 22). 24 Y YHVH lo hizo así, y vino toda clase de 
moscas molestísimas sobre la casa de Faraón, sobre las casas de sus 
siervos, y sobre todo el país de Egipto; y la tierra fue corrompida a 
causa de ellas. 25 Entonces Faraón llamó a Moisés y a Aarón, y les 
dijo: Andad, ofreced sacrificio a vuestro Dios en la tierra…  

Las maravillas del Señor iban en aumento en demostración de poder, y aquí 
paso algo increíble, aquí si está bien extraordinario de cómo hacer esa 
diferencia, el hecho de que las moscas no pasaran la barrera imaginaria de 
la tierra de Gosén que se encontraba en la misma tierra de Egipto era una 
demostración de poder que atacó todo sentido común y toda razón y toda 
lógica y toda ley de la naturaleza, con ésta señal, el propósito del Eterno 
era que faraón y el mundo entero se dieran cuenta de que Dios haría 
una distinción sobrenatural sobre su pueblo por siempre; 



Aparentemente faraón por fin estaba cediendo, por fin ya les va a dar 
permiso, pero ¿Cuál es la condición que faraón puso? Está bien hazlo 
pero en la tierra de Egipto, en otras palabras no te vallas, y en cierta manera 
sí estaba dando su permiso, sin embargo, solo era en parte, porque lo que 
faraón les estaba diciendo a Moisés y a Aarón era que hicieran sacrificios al 
Señor pero permaneciendo en la cautividad. Pero sigamos leyendo. 

Éxodo 8:26 Y Moisés respondió: No conviene que hagamos así, porque 
ofreceríamos a YHVH nuestro Dios la abominación de los egipcios. He 
aquí, si sacrificáramos la abominación de los egipcios delante de ellos, 
¿no nos apedrearían?... 

(DHH C 2002*)  Moisés contestó: –No estaría bien hacerlo así, porque 
los animales que ofrecemos al Señor nuestro Dios son sagrados para 
los egipcios. Si los egipcios nos vieran sacrificar los animales que 
ellos adoran,[g] estoy seguro de que nos matarían a pedradas. 

(BLS)  Moisés le contestó: —No creo que debamos hacerlo. A los 
egipcios no les gustará vernos adorar a nuestro Dios y ofrecerle 
animales que para ellos son sagrados. Si llegan a vernos haciéndolo, 
lo más seguro es que nos maten a pedradas. 

GÉNESIS 43:32 Y pusieron para él aparte, y separadamente para ellos, 
y aparte para los egipcios que con él comían; porque los egipcios no 
pueden comer pan con los hebreos, lo cual es abominación a los 
egipcios. 

Génesis 46:33 Y cuando Faraón os llamare y dijere: ¿Cuál es vuestro 
oficio? 46:34 entonces diréis: Hombres de ganadería han sido tus 
siervos desde nuestra juventud hasta ahora, nosotros y nuestros 
padres; a fin de que moréis en la tierra de Gosén, porque para los 
egipcios es abominación todo pastor de ovejas. 

De estos textos aprendemos que los egipcios no comían con los israelitas, 
había algo en la religión de los egipcios que les impedía comer con los 
israelitas, además de que la dieta era diferente y por eso no comían juntos. 
Y ya cuando el pueblo de Israel llega para asentarse en Egipto José les dice 
a sus hermanos que digan que son pastores de ovejas, para que vivieran en 
una tierra aparte, porque para los egipcios los pastores de ovejas eran como 
algo despreciable, en otras palabras los egipcios no podían soportar que los 
hebreos fueran pastores de ovejas y que aparte se comían a las ovejas, lo 



que era algo muy tremendo para los egipcios porque los egipcios también 
adoraban a las ovejas, (Amón, dios egipcio es representado en forma de 
animal con cabeza de carnero); por esa razón todo el sacrificio y todo lo 
que iban a hacer de rendirle ofrendas al Dios de Abraham, Isaac y 
Jacob implicaba hacer sacrificios de ovejas y si los egipcio veían que 
estaban sacrificando a su dios pues los iban a apedrear, y por eso Moisés le 
dijo a faraón que no harían sacrificios a YHVH en tierra de los egipcios. 

Éxodo 8:27 Camino de tres días iremos por el desierto, y ofreceremos 
sacrificios a YHVH nuestro Dios, como él nos dirá. 28 Dijo Faraón: Yo 
os dejaré ir para que ofrezcáis sacrificios a YHVH vuestro Dios en el 
desierto, con tal que no vayáis más lejos; orad por mí… 

Primero les dice háganlo aquí en Egipto, y después les dice está bien 
váyanse pero no tan lejos, ¿a quién vemos controlando el corazón de 
faraón? Satanás es quien está controlando el corazón de faraón; entonces 
aquí viene una estrategia satánica que hoy en día se repite con el propósito 
de afectar nuestra vida, con la intención de afectar a nuestros hijos, y 
sucede cuando se comienzan a quejar del tiempo que le dedican a las 
cosas de Dios, como el Shabát, leer estudiar y escudriñar las 
escrituras, cuando nuestros hijos comienzan a considerar que el 
tiempo que como familia le dedicamos al Señor y que así se lo 
enseñamos a nuestros hijos, es mucho, o comienzan a preguntarse 
porque tenemos que ser tan diferentes de los demás, significa que han 
comenzado a escuchar una voz ajena a su corazón. 

Cuidado padres porque aun usted mismo está escuchando una voz 
que comienza por decirte, sírvele a Dios pero tampoco seas tan 
fanático, que no sea mucho tiempo, hay que jugar con los cuates, hay 
que ir a fiestas, hay que disfrutar de la vida con los amigos, sin 
importar que sea fin de semana (Shabát), etc. a nuestros hijos se les van 
a acercar familiares, amigos etc. diciéndoles que sus padres exageran y les 
van a aconsejar que ellos no sean así.  

Sin embargo, debemos estar muy atentos a las reacciones de nuestros hijos 
y enseñarles la palabra para que se mantengan firmes en sus convicciones, 
tú mismo tienes que saber que esa voz que te dice, para que tanta reunión, 
para que tanta biblia, esa voz no viene de Dios, porque Dios enseña que o 
somos fríos o somos calientes porque si somos tibios el Señor nos vomitará 
de su boca; Dios dice: Me buscarás y me hallarás cuando me busques 



de todo tu corazón”, Dios enseña que seamos radical, Yeshúa dijo que 
estábamos con Él o estábamos en su contra; entonces si vemos la palabra y 
lo que Dios dice, Él dice se radical, no dice que unos días avivado y otros 
días de fiesta con la familia. Eso no dice Dios. 

Pero ¿Qué crees? El adversario te dice lo contrario, el adversario te 
dice que te tomes las cosas más a la ligera, te dice que sí, SI está bien 
que le sirvas a Dios pero no todos los días, sírvele a Dios pero no con todos 
tus recursos, llévatela con calma, también hay otras cosas que hacer 
La estrategia de Satanás siempre te va a decir que no seas tan diferente a 
como es el mundo, y así es como debes detectar una estrategia satánica 
que es, no vallas más lejos, no seas tan exagerado, no te separes tanto 
del mundo, no seas tan diferente a los demás, pero fíjate la respuesta. 

Éxodo 8:29 Y respondió Moisés: He aquí, al salir yo de tu presencia, 
rogaré a YHVH que las diversas clases de moscas se vayan de Faraón, 
y de sus siervos, y de su pueblo mañana; con tal que Faraón no falte 
más, no dejando ir al pueblo a dar sacrificio a YHVH… 

Ya vimos un poco antes que otra vez el faraón volvió a pedir que 
oraran por él, y es que otra vez sigue sin querer responsabilidad, sigue 
sin querer compromiso y Moisés le dice que si va a orar pero que esta 
vez no falte a su palabra, o sea Moisés le está diciendo tiene que ser así 
como lo dijo nuestro Dios, es como si Moisés le estuviera diciendo a faraón 
es que ya no pertenecemos aquí, y escuchen esto no hay mezcla, lo peor 
que puede haber para Dios es la mezcla, porque Dios ha mandado a sus 
hijo que hagamos separación entre lo santo y lo profano, entre lo 
sagrado y lo que no es sagrado.  

Satanás te anima a que todo lo mezcles, Satanás te dice que en Shabát 
puedes hacer cualquier cosa, pero Dios dice que Shabát es un día santo y el 
Señor manda que consagremos este día para él, y te dice los demás días 
has lo tuyo pero este día es para mí, y esto nos enseña que no debemos 
de hacer mezcla. Esto no enseña que debemos ser consientes de que 
estamos en el mundo pero que no militamos con el mundo, que no 
debemos de ser como el mundo.  

Entonces debemos pedirle a Dios que nos ayude a tener un carácter 
definido y así enseñárselo a nuestros hijos. La presión de los jóvenes en el 
mundo por cuanto no quieren que la gente los vea diferentes es muy fuerte, 



de manera que más fuerte debe ser su convicción y su amor a Dios para 
mantenerse firmes en obediencia a pesar de las críticas o rechazos, 
recuerda si tus amigos te rechazan por ser diferente, Dios solo te está 
entrenando y esta construyendo en ti, un carácter, de manera que 
debemos enseñar a nuestros hijos a tener un carácter firme y definido 
para no temer a ser radicales en sus decisiones y al mismo tiempo 
enseñarles a vivir con cortesía, con prudencia pero manteniendo la 
convicción de que son diferentes. 

Éxodo 8:30 Entonces Moisés salió de la presencia de Faraón, y oró a 
YHVH. 31 Y YHVH hizo conforme a la palabra de Moisés, y quitó todas 
aquellas moscas de Faraón, de sus siervos y de su pueblo, sin que 
quedara una. 32 Más Faraón endureció aun esta vez su corazón, y no 
dejó ir al pueblo… 

Una vez más ya que se le quito el problema endureció una vez más su 
corazón. Ésta es una de las características del falso arrepentimiento; 
entonces de este capítulo quiero que recuerden cuatro lecciones o señales o 
síntomas o evidencias del endurecimiento del corazón de faraón y de que no 
se arrepintió: 

1.- Pospuso su arrepentimiento.- (lo haré mañana) primer señal de que 
alguien no está tomando en serio el arrepentimiento es posponer las cosas 
buenas.  

2.- tibieza espiritual.- (no romper con el mundo, ligereza, cuando dicen que 
no hay que exagerar). Porque una vez que estás completamente 
arrepentido ya no vas a querer nada del mundo porque ya sabes que 
de ahí no vas a obtener nada. 

3.- Vivir a través de la fe de otro. Verso 28 (Muestra de que no estás 
arrepentido; cuando la gente pide que ores por ellos). 

4.- Sólo evitar las consecuencias del pecado pero no el pecado en sí. 
Esto es sólo querer evitar el castigo pero no dejar el pecado, ¿Cómo saber 
si esta actitud esta en ti? Esto lo sabemos en el momento en que vamos a 
hacer algo que sabemos que está mal de acuerdo a la biblia, lo haces a 
escondidas para que no te vean. Ésa es una señal de que no tienes temor 
de Dios, tienes temor de la gente por lo que puedan pensar de ti, pero 
en realidad no tienes temor de Dios porque Dios si sabe lo que estás 
haciendo aunque lo hagas a escondidas, aunque nadie te vea Dios si te 



ve, significa que tu relación no es con Dios sino con el hombre por 
cuanto tu preocupación es por la apariencia.  

 

Segunda parte 
 

A continuación en el capítulo 9 veremos algo sorprendente. Ok no te 
arrepentiste entonces el nivel de juicio por la necedad de faraón estaba 
subiendo de intensidad, por consecuencia eso estaba afectando mucho al 
pueblo del faraón que el tanto estaba preocupado por guardar, tu que tanto 
amas a tus hijos ten cuidado y aprende la lección de un corazón necio, los  
juicios de Dios estaban causando mucho mal al pueblo por su necedad y 
aquí ya van a venir cosas que afectarían a faraón en el aspecto económico y 
hasta en sus salud, en el libro de Job se describe cómo es que Job perdió 
todo lo que tenía incluyendo a su familia y después fue afectada su salud. 
Algo que duele muchísimo es perder cosas materiales, cosas que fueron 
difíciles de adquirir por lo caro que son las cosas, sin embargo, cuando ni 
así la gente se arrepiente lo que puede venir es un juicio a la salud de parte 
de Dios, que es lo que va a pasó con faraón como vemos a continuación. 

Éxodo 9:1 Entonces YHVH dijo a Moisés: Entra a la presencia de 
Faraón, y dile: YHVH, el Dios de los hebreos, dice así: Deja ir a mi 
pueblo, para que me sirva. 2 Porque si no lo quieres dejar ir, y lo 
detienes aún, 3 he aquí la mano de YHVH estará sobre tus ganados que 
están en el campo, caballos, asnos, camellos, vacas y ovejas, con 
plaga gravísima. 4 Y YHVH hará separación entre los ganados de Israel y 
los de Egipto, de modo que nada muera de todo lo de los hijos de Israel… 

Una vez más Dios está haciendo la diferencia clara entre su pueblo y los 
egipcios ya que si solamente se muere el ganado de los egipcios y el de los 
hebreos no eso iba a mostrar que Dios estaba haciendo diferencia y que el 
juicio era específicamente para faraón y su pueblo, esto trae otra esperanza 
alentadora, porque se habla mucho de una gran crisis económica que va a 
afectar a muchos, esto puede generar ansiedad en nosotros y que 
comencemos con una actitud de querer preservar las cosas materiales; 
sin embargo Dios nos enseña a que no nos hagamos tesoros en la 
tierra, y en ésta enseñanza de lo que vivió el pueblo de Dios podemos 



ver cómo Dios preservó a su pueblo tanto en los bienes materiales 
como en su salud.  

Así que si el segundo éxodo será una repetición del primero con la única 
diferencia de que será de todas las naciones, entonces en ése sentido 
podemos tener esperanza y confianza en que Dios va a preservar nuestra 
provisión, y que el guardara a su pueblo. 

Éxodo 9:5 Y YHVH fijó plazo, diciendo: Mañana hará YHVH esta cosa 
en la tierra. 6 Al día siguiente YHVH hizo aquello, y murió todo el 
ganado de Egipto; mas del ganado de los hijos de Israel no murió uno. 
7 Entonces Faraón envió, y he aquí que del ganado de los hijos de 
Israel no había muerto uno. Mas el corazón de Faraón se endureció, y 
no dejó ir al pueblo. 8 Y YHVH dijo a Moisés y a Aarón: Tomad puñados 
de ceniza de un horno, y la esparcirá Moisés hacia el cielo delante de 
Faraón; 9 y vendrá a ser polvo sobre toda la tierra de Egipto, y 
producirá sarpullido con úlceras en los hombres y en las bestias, por 
todo el país de Egipto. 10 Y tomaron ceniza del horno, y se pusieron 
delante de Faraón, y la esparció Moisés hacia el cielo; y hubo sarpullido que 
produjo úlceras tanto en los hombres como en las  e  i  … 

Aquí vemos cómo es que primeramente Dios mató a todo el ganado de 
Egipto menos el ganado de los hebreos, una vez más hizo la diferencia el 
Señor en el juicio a faraón, sin embargo vemos que como faraón continuó 
con el corazón endurecido sin dejar ir a los hebreos, entonces Dios ahora 
emitiría juicio sobre las bestias y sobre los hombres de Egipto 
afectándolos con sarpullido.  

Y para no pensar que hay una contradicción en el verso 6 y el 9 donde en el 
primero dice que murió todo el ganado y luego en el segundo dice que las 
bestias tenían salpullido, y bueno hay que saber que hay una diferencia 
entre lo que es el ganado y lo que son las bestias, y hay que entender que la 
plaga del ganado tiene que ver con una afectación al patrimonio de faraón 
porque el ganado representa recursos económicos, por el otro lado 
cuando se refiere al sarpullidos que afectaría a los hombres y a las 
bestias, esto es representado como la afectación a la salud de faraón 
como juicio de parte de Dios.  

Sin embargo se hace una diferencia en el término que se utiliza para los 
animales pues no habla de ganado por cuanto que ya estaba muerto sino 



que ahora se refiere a las bestias, el término bestias en el he  e  e     
        “ e em ”         que tiene que ver con los animales cuadrúpedos 
más grandes; o que no eran domésticos, y que no tenían nada que ver con 
la economía de Egipto, lo que significa que fue afectado con sarpullido y 
ulceras todo hombre y todo tipo de animal salvaje que se encontraba en la 
tierra de Egipto. De ésta manera Dios estaba ya afectando a la salud de 
faraón y el pueblo así como las bestias, cualquier tipo de animal que ya 
no representaba economía. 

Éxodo 9:11 Y los hechiceros no podían estar delante de Moisés a 
causa del sarpullido, porque hubo sarpullido en los hechiceros y en 
todos los egipcios. 12 Pero YHVH endureció el corazón de Faraón, y no 
los oyó, como YHVH lo había dicho a Moisés.13 Entonces YHVH dijo a 
Moisés: Levántate de mañana, y ponte delante de Faraón, y dile: YHVH, 
el Dios de los hebreos, dice así: Deja ir a mi pueblo, para que me sirva. 
14 Porque yo enviaré esta vez todas mis plagas a tu corazón, sobre tus 
siervos y sobre tu pueblo, para que entiendas que no hay otro como yo 
en toda la tierra. 

Lo que llama la atención de manera especial es que Dios le está 
diciendo a faraón que enviaría todas las plagas a su corazón, o sea 
aquí Dios ya está desafiando al faraón de manera directa, como 
diciéndole ya basta faraón, si no dejas ir a mi pueblo me voy a ir sobre tu 
corazón y llama la atención el verso 14 que dice “Porque yo enviaré esta 
vez todas mis plagas a tu corazón” en otras palabra ahora si voy a 
permitir que tu corazón se eche a perder.   

Éxodo 9:15 Porque ahora yo extenderé mi mano para herirte a ti y a tu 
pueblo de plaga, y serás quitado de la tierra… 

Esto es impresionante, y cuando alguien ya está muy endurecido, y 
terco y necio, hay un momento en la vida de esa persona terca en que 
se siente indestructible, y dicen me vale lo que me pase, no voy a 
cambiar y eso ya es un nivel de desafío a Dios, y es entonces cuando 
Dios tiene que decir entonces te voy a quitar de la tierra, si sigues así, te voy 
a arrancar de la tierra, y la palabra plagas en el hebreo es la palabra 
maggu             u  d ri a d   a  a a ra na          señalada en el 
diccionario Strong con el número H5062 que significa derrotar, matar, 
vencer.  



Esto nos indica claramente que cuando Dios le dijo a faraón que 
enviaría las plagas a su corazón, lo que le estaba diciendo era que lo 
iba a matar, justamente como lo vemos en el verso 15 en donde le dijo 
que lo quitaría de la tierra. 

Exodo9:16 Y a la verdad yo te he puesto para mostrar en ti mi poder, y 
para que mi nombre sea anunciado en toda la tierra. 

Éste versículo lo cita el apóstol Pablo en su carta los Romanos 9:17 cuando 
habla de que Dios decide por su soberanía endurecer a algunos y a otros 
decide bendecir, y decide que entiendan, entonces lo que enseña el 
apóstol pablo es que Dios es soberano y que Él tiene el derecho de 
escoger a quien Él quiere, y que él puede decidir a este lo endurezco y 
de este otro tengo misericordia, y faraón, eligió perder. 

Y con esto que dice la escritura alguien podría decir, que Dios es 
injusto, y se amargan la vida diciendo que no van a una iglesia porque 
Dios es injusto, pero acaso podrá decirle la vasija al que lo formo 
porque me haces así, el alfarero tiene la potestad de hacer como él quiera 
con el barro, así que en lugar de estarte amargando y renegando has que Él 
te escoja, como pues ve a Él, ya que dice la escritura que el que a Él Viene 
Él no le echa fuera, así que para que estar amargado, y a usted Dios lo está 
escogiendo, y los que se enojan y se amargan son los que se pierden, y ni 
faraón ni nadie le puede reclamar a Dios ¿oye a mí porque me hiciste 
perder? Bueno a faraón Dios le dio como diez oportunidades para ganar y el 
eligió perder, se puso al tú por tú con Dios y por eso faraón eligió perder. 
Por eso vea como le dice Dios por medio de Moisés. 

Éxodo 9:17 ¿Todavía te ensoberbeces contra mi pueblo, para no 
dejarlos ir? 18 He aquí que mañana a estas horas yo haré llover granizo 
muy pesado, cual nunca hubo en Egipto, desde el día que se fundó 
hasta ahora. 19 Envía, pues, a recoger tú ganado, y todo lo que tienes 
en el campo; porque todo hombre o animal que se halle en el campo, y 
no sea recogido a casa, el granizo caerá sobre él, y morirá. 20 De los 
siervos de Faraón, el que tuvo temor de la palabra de YHVH hizo huir 
sus criados y su ganado a casa. 21 más el que no puso en su corazón 
la palabra de YHVH, dejó sus criados y sus ganados en el campo. 

Sorprendentemente de la corte de faraón hubo gente sensata que tuvo 
temor de la Palabra del Señor. Vemos que aquí nuevamente ya había 



ganado, lo que significa que a veces entre los acontecimientos que se 
describen en un versículo de la biblia y los acontecimientos que se detallan 
en otro, pasaba mucho tiempo y no como generalmente nos imaginamos 
que los hechos suceden casi de inmediato; aquí se deduce que ya había 
pasado tiempo desde que Dios mandó la plaga que mató al ganado de 
Egipto. El que tuvo temor de Dios y creyó y confió en la Palabra de Dios fue 
preservado, el que no simplemente no hizo nada. 

Éxodo 9:22 Y YHVH dijo a Moisés: Extiende tu mano hacia el cielo, para 
que venga granizo en toda la tierra de Egipto sobre los hombres, y 
sobre las bestias, y sobre toda la hierba del campo en el país de 
Egipto. 23 Y Moisés extendió su vara hacia el cielo, y YHVH hizo tronar 
y granizar, y el fuego se descargó sobre la tierra; y YHVH hizo llover 
granizo sobre la tierra de Egipto. 24 Hubo, pues, granizo, y fuego 
mezclado con el granizo, tan grande, cual nunca hubo en toda la tierra 
de Egipto desde que fue habitada. 25 Y aquel granizo hirió en toda la 
tierra de Egipto todo lo que estaba en el campo, así hombres como 
bestias; asimismo destrozó el granizo toda la hierba del campo, y 
desgajó todos los árboles del país. 26 Solamente en la tierra de Gosén, 
donde estaban los hijos de Israel, no hubo granizo. 27 Entonces 
Faraón envió a llamar a Moisés y a Aarón, y les dijo: He pecado esta 
vez; YHVH es justo, y yo y mi pueblo impíos. 28 Orad a YHVH para que 
cesen los truenos de Dios y el granizo, y yo os dejaré ir, y no os 
detendréis más… 

¿Qué creen que ahora si faraón está arrepentido? La manera en que 
podemos saber que faraón aún no estaba arrepentido es por dos cosas, 
primero que continúa pidiendo que oren por él o sea el no quiere orar y pedir 
a Dios y otro síntoma de que no está arrepentido es que pidió que oraran 
¿pero para que pidió que oraran? Para que cesara el granizo no para 
ser perdonado ni para que cambiara su corazón, sino oren para que 
cese el granizo. Eso es decir ora para que se me quiten mis problemas. 

Cuánta gente hay que busca a Dios y pide oración todo el tiempo solo 
para que se resuelvan sus problemas pero nunca para que Dios les 
ayude a cambiar en sus personas. Y si está bien orar por tu hijo por tu 
esposo, por tu esposa, pero también ora por ti, primero ora por ti, primero 
ora para que tú cambies, antes de querer que cambien las circunstancias y 
antes de querer que cambie la gente y antes de querer que cambien las 



circunstancias primero hay que pedir que El Eterno nos ayude a cambiar a 
nosotros y antes de querer que alguien me trate mejor, pues yo voy a 
empezar a tratar mejor a las demás personas, el que quiera tener amigos 
tiene que ser amigo, el que quiera que le amen, primero tiene que amar, 
el que quiere que le sirvan primero tiene que servir. Entonces estamos 
viendo otra señal de falta de arrepentimiento. 

Éxodo 9:29 Y le respondió Moisés: Tan pronto salga yo de la ciudad, 
extenderé mis manos a YHVH, y los truenos cesarán, y no habrá más 
granizo; para que sepas que de YHVH es la tierra. 30 Pero yo sé que ni 
tú ni tus siervos temeréis todavía la presencia de YHVH Dios. 31 El lino, 
pues, y la cebada fueron destrozados, porque la cebada estaba ya 
espigada, y el lino en caña. 32 Mas el trigo y el centeno no fueron 
destrozados, porque eran tardíos. 33 Y salido Moisés de la presencia 
de Faraón, fuera de la ciudad, extendió sus manos a YHVH, y cesaron 
los truenos y el granizo, y la lluvia no cayó más sobre la tierra. 34 Y 
viendo Faraón que la lluvia había cesado, y el granizo y los truenos, se 
obstinó en pecar, y endurecieron su corazón él y sus siervos. 35 Y el 
corazón de Faraón se endureció, y no dejó ir a los hijos de Israel, como 
YHVH lo había dicho por medio de Moisés… 

Otra vez vemos que cuando ya se acabaron los problemas, cuando ya 
se acabaron los juicios, podemos ver que faraón se obstino en pecar y 
también vemos que no solo el corazón de faraón estaba endurecido 
sino también el de sus siervos. 

 Y no hay tragedia más grande de que un líder sea duro, malo terco 
corrupto, necio, pero sobretodo que este rodeado de personas con el 
mismo espíritu donde no haya nadie sensato que sea escuchado y de 
un buen consejo. 

ORACION 

Gracias Señor por nuestros hijos, por estas nuevas generaciones a 
quienes nos has ordenado mantener con nosotros y en tu enseñanza, 
para no dejarlos en las manos del faraón de éstos últimos tiempos, no 
permitas señor que la tinieblas se apoderen de sus corazones, 
guárdalos Señor en tu palabra. Perdona nuestro descuido al haber 
permitido que nuestros hijos hayan estado ocupados en otras cosas 
mientras nosotros pretendíamos aprender de ti, cuando lo primero que 



debimos aprender es que los niños son lo más sagrado para ti Señor; más 
permítenos proteger a nuestros hijos, permítenos pelear para que no nos 
sean arrebatados por el maligno de éste siglo, permite Padre Bendito que 
nuestros hijos entren a tu reino, que no se conformen a los placeres 
pasajeros y vanos de éste mundo, más que sea su tesoro más 
preciado, la esperanza de la vida eterna a tu lado; que sobre toda cosa 
guardada guardemos nuestro corazón y el corazón de nuestros hijos, 
porque de él mana la  ida… 

Te lo suplicamos en el Nombre y por los méritos de Yeshúa; ¡AMÉN! 
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Oración sacerdotal 

Ye-varejeja Adonaí veyish-merejah. Yaer Adonaí panav elejah viju-nejah. 

Yisah Adonaí panav elejah v`ya-sem l`jah shalom. Bamidbar 6:24-27 

Que El Eterno te bendiga y te guarde. Que El Eterno haga resplandecer su 

rostro sobre ti y te dé, de su gracia. Que El Eterno alce sobre ti su rostro y te de 

paz. Números 6:24-27 

ociidmsJ  omdiaduJיהודים משיחים/   
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